
Призыв – обычный, плановый
Во время весеннего призыва ряды Российской армии 

пополнят 2,5 тысячи новобранцев из Алтайского края.
Об особенностях весенней кампании рассказал программе 

«Вести Алтай» военный комиссар региона Марат Усманов. 
По его словам, в этом году задание на призыв меньше, чем 
в прошлые годы. «Все мероприятия пройдут в обычные 
плановые сроки – первая отправка призывников заплани-
рована в мае», – отметил Марат Усманов. Военный комиссар 
Алтайского края подчеркнул, что мероприятия призыва 
никак не связаны с проведением специальной операции. 
Новобранцы не будут отправлены в горячие точки.

Никита ИВАНОВ

Спасают жизни на Украине
Медики из многих регионов России отправляются до-

бровольцами в госпитали ДНР и ЛНР. Среди них и про-
фессор кафедры факультетской хирургии АГМУ Андрей 
Гурьянов.

Андрей Александрович сейчас работает в ЦРБ Новоазов-
ска. Сюда привозят раненых – как военных, так и мирных 
жителей, в основном из Мариуполя. «Я отправился в Донбасс, 
потому что считаю спасение жизней своей святой обязан-
ностью. И, уже попав сюда, понял, насколько нужна помощь 
врачей», – рассказывает профессор АГМУ.

Местные хирурги признаются, что просто не справились 
бы со всем объемом без врачей-волонтеров.

Золотая статуэтка за качество
Высшую награду Международного конкурса качества 

«Лучшие товары и услуги – ГЕММА» по итогам 2021 года 
– золотую статуэтку получили три алтайские компании.

Лауреатами финального этапа стали городская больница 
№ 4 Барнаула – городской вертеброневрологический центр, 
научно-производственная компания «Магия трав» и студия 
дизайна «ДА».

В числе ключевых требований к соискателям – соответ-
ствие продукции и сервиса предпочтениям современного 
потребителя, использование новейших достижений в области 
качества, постоянное развитие.

Татьяна ПЕРВОВА
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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День ликвидатора
26 апреля 1986 года 
Чернобыльская АЭС 
стала символом круп-
нейшей в истории чело-
вечества техногенной 
катастрофы.

На четвертом энергоблоке станции про-
изошел мощный взрыв, эквивалентный 
500 хиросимским бомбам. Это событие в корне 
изменило жизни миллионов людей.

Одним из первых в ликвидации последствий 
катастрофы принимал участие полк, сформи-
рованный в Топчихе, а всего в ней участвовало 
2,5 тысячи жителей Алтайского края.

Памятная дата, отмечаемая в России ежегод-
но 26 апреля, – День участников ликвидации 
последствий радиационных аварий и катастроф 
и памяти жертв этих аварий и катастроф.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Среди них 7 учреждений здравоохранения, 
6 детсадов, 8 школ, 3 объекта культуры, 5 спор-
тивных, территория комплексной компактной 
застройки и благоустройства в Целинном рай-
оне и пристройка спортивного зала к зданию 
школы в Тальменском районе.
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Ветер юго-западный, 2-7 м/с, порывы 
до 13 м/с. Преимущественно 
без осадков, по северо-западу 
местами небольшой дождь.
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Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
днем порывы до 14 м/с. Перемен-
ная облачность. Без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, 
порывы до 12 м/с. Преимуще-
ственно без осадков, ночью по 
северо-западу местами неболь-
шой дождь. 

27 апреля

28 апреля

Конкурс дарит крылья
  ОБРАЗОВАНИЕ .
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

в Барнаулев крае сегодня

Тысячи кедров для жизни

В Барнауле наградили участни-
ков краевого конкурса «Учитель 
года Алтая – 2022».

В этом году он прошел в 32-й раз, но 
впервые – в Неделю просветительства 
в регионе. Губернатор Виктор Томенко 
объявил имя победительницы – учителя 
английского языка новоалтайской сред-
ней школы № 17 Анастасии Нестеровой.

Педагог с 10-летним стажем, она при-
зналась «АП» после награждения, что 
пребывает в шоке от своей победы:

– Я, конечно, не исключала такой воз-
можности, ощущая поддержку близких, 
– сказала Анастасия Евгеньевна. – Знаете, 
нам в первый день сказали, что этот кон-
курс дарит крылья. Поначалу верилось 
с трудом, поскольку было очень тяжело. 
Каждый день напряженный, готовит 
новые вызовы и огромное количество 
эмоций. «Учитель года» действительно 
маленькая жизнь. Но сегодня я надеюсь 
достойно представить край на всерос-
сийском конкурсе.

Учительница рассказала, что поначалу 
очень боялась конкурсного жюри, но после 
открытого урока неожиданно услышала 
от судей слова поддержки и поняла, что 
идет в нужном направлении.

Подвели итоги и в отдельной номи-
нации «Педагогический дебют». Среди 
учителей со стажем меньше трех лет луч-
шей стала Елизавета Скворцова, которая 
преподает русский язык и литературу в 
барнаульской школе № 135. Награждая 
лауреатов, председатель краевого учитель-
ского профсоюза Юрий Абдуллаев сказал:

– Я вспоминаю, как 21 год назад в фи-
нале конкурса «Учитель года России» я 

доказывал, что урок литературы – это 
урок человековедения. Русский язык – не 
про глаголы и наречия, а про то, как, об-
ладая словом, мы можем повести за собой 
миллионы, можем признаться в любви, 
а можем и убить. История – не мертвые 
развалины, имена и даты, а взлеты и па-
дения целых наций и государств, то, как 
человечество жило и какие уроки оно из 
этого извлекает. Школа – это вообще про 
человека и ради человека. Сохранить и 
приумножить человеческое в ребенке, 
которого к нам привели родители, – глав-
ная задача учителя.

Кроме того, в этот день Виктор Томенко 
вручил дипломы педагогам – лауреатам 
губернаторской премии им. С.П. Титова. 
Глава региона отметил: «Будущее страны 
и края – в руках учителей. Это большое 
счастье и колоссальная ответственность». 
10 учителей в этом году отмечены премией 
за распространение знаний о гражданских 
правах, просветительскую деятельность 
в области литературы и искусства, семей-
ного воспитания, краеведческую деятель-
ность и экологическое просвещение.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Учителем года Алтая стала педагог из Новоалтайска Анастасия Нестерова (в центре).

Дарья Максимова.

Одна лунка – на сотни лет.На месте будущей аллеи.

Хвойные новоселы.

На прошлой неделе в Алтайском крае 
стартовала масштабная акция по 
высадке зеленых насаждений «Ке-
дры России – кедры Алтая». Экологи-
ческий проект начался с Барнаула, 
в нем примут участие еще 10 муници-
палитетов региона, а также нацио-
нальный парк «Салаир» и Тигирекский 
заповедник. До 1 мая на территории 
региона будут высажены шесть ты-
сяч деревьев.

Б������������ �������
За два дня до начала акции сеянцы вы-

копали в Красноярске и доставили в Алтай-
ский край. Они будут отправлены более чем 
в 100 социальных учреждений региона.

В последние дни на Алтае стояла дождливая 
погода, это благоприятно повлияет на «переезд» 
деревьев, потому что в сильную жару малень-
кий саженец может получить солнечный ожог.

(Окончание на 2 стр.)
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– У кедра высокая приживаемость, только 
если посадить его в течение двух суток после 
того, как сеянец выкопали из земли. Мы смогли 
выполнить эти условия и надеемся, что деревья 
без проблем будут расти в нашем регионе, – 
рассказал координатор проекта «Кедры России» 
в Алтайском крае Дмитрий Рындин.

Забота о будущем
50 кедров посадили в барнаульском парке 

«Изумрудный». Деревья высаживали как пред-
ставители региональных отделений Народного 
фронта, Общественной палаты и краевого 
детского экологического центра, так и нерав-
нодушные жители региона.

– Я состою в организации «Молодёжка ОНФ», 
и когда нас с подружками пригласили принять 
участие в акции, мы сразу согласились. Мне 
будет приятно через несколько лет прогуляться 
по парку и увидеть посаженные мной деревья, 
– мечтает студентка Алтайского архитектур-
но-строительного колледжа Дарья Максимова.

После высадки кедрам потребуется допол-
нительная забота – полив, установка защитных 
конусов. Эти хлопоты взяли на себя сотрудники 
парка. Экологи не берутся прогнозировать, с ка-
кой скоростью будут развиваться деревья. Кедр – 
долгорастущее растение, и чтобы вытянуться 
до метра ему понадобится более десятка лет.

– Это сейчас наш кормилец – супермаркет, 
а раньше эту роль исполнял кедр. Его оре-
хи очень питательны, имеют ряд целебных 
свойств. Кстати, наши предки, которые жили на 
территориях, где растут эти хвойные деревья, 
никогда не болели цингой. Дерево настолько 
мощное, что вокруг него меняется экология. 
Думаю, через несколько десятков лет по сегод-
няшним сеянцам будут бегать бельчата, а может, 
где-то даже заведется бурундук, – размышляет 
руководитель общественного движения «Начни 
с дома своего» Сергей Малыхин.

Вечнозеленые хвойные живут по несколь-
ку веков, поэтому увидеть результаты акции 
смогут наши внуки и правнуки.

Проект «Кедры России» реализуется в стране 
уже три года. За это время при участии органи-
заторов движения и волонтеров были созданы 
три кедровых питомника, выращено около 
пяти миллионов саженцев кедра и других 
деревьев.

Алтайский край только в текущем году при-
соединился к проекту, но участники акции не 
намерены останавливаться на шести тысячах 
деревьев. Ожидается, что следующей весной 
высадки кедров продолжатся.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ЭКОЛОГИЯ .

Украшение красной звездой
Для оформления Барнаула к 9 Мая будут изготовлены 

десятки баннеров, посвященных стратегическим наступа-
тельным операциям в Великой Отечественной войне: битвах 
за Москву, Сталинград, за Днепр, города-герои. Ключевой 
элемент оформления – красная звезда.

Предложенные макеты могут использоваться предприяти-
ями и организациями для оформления зданий и территорий.

Праздничное оформление появится на площадях Советов, 
Победы, Сахарова, Баварина, Октября, Мира, на улице Мало-То-
больской и основных проспектах. Особое внимание уделят укра-
шению въездных магистралей – Павловскому, Змеиногорскому, 
Правобережному трактам. Работы закончат до 29 апреля.

Порфирий ТАМИН

Чтобы трактор не ломался
Подготовка к полевым работам в Алтайском крае ведется 

серьезно. Об этом свидетельствуют результаты техосмотров 
в Алтайском, Завьяловском и Калманском районах.

Все машины в указанных районах получили допуск к работе. 
Недочеты если и были, то незначительные.

Всего в новом сезоне в крае будет работать порядка 16 тысяч 
тракторов, 6 тысяч грузовиков и более тысячи посевных ком-
плексов. Летом предстоит проверить комбайны.

Дмитрий СЕРДОВ

С заездом к военным
Со 2 мая садоводческий маршрут №119 (Солнечная Поляна 

– садоводство «Степное-2») станет заезжать в войсковую часть 
84686 в Конюхах.

Такое поручение дал губернатор Виктор Томенко. 12 апре-
ля он посетил 314-й отдельный радиотехнический центр, где 
обсудил с командиром части социально-бытовые удобства во-
еннослужащих. Там и прозвучало обращение о необходимости 
организовать автобусный маршрут.

Транспорт будет курсировать трижды в день – утром, в обед 
и вечером.

Власти города проанализируют пассажиропоток, следующий 
в войсковую часть и обратно. Если потребность будет большой, то 
рассмотрят вопрос о круглогодичном транспортном сообщении.

Отметим без алкоголя
9 мая, в День Победы, с 9 до 21 часа на территории Барна-

ула запретят продажу алкоголя и пива. Соответствующее 
решение принял глава города.

Пресс-служба мэрии отмечает, что такая ограничительная 
мера вводится традиционно и позволяет обеспечить порядок 
в местах массового скопления людей.

Памятник солдату
28 апреля барнаульские волонтеры примут участие во 

Всероссийской акции «Сад памяти». В этот день в лесниче-
стве краевой столицы будет высажено около 400 саженцев.

Для участия в мероприятии нужно пройти регистрацию на 
сайте садпамяти2022.рф.

Цель «Сада памяти» – создание «зеленых памятников» каждо-
му, кто погиб в годы Великой Отечественной войны.

Порулить в выходной
Управление ГИБДД опубликовало график работ в период 

выходных и праздничных дней в мае.
Госавтоинспекции будут осуществлять прием граждан по 

следующему графику:
• 30 апреля и 7 мая – с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00;
• 4 и 6 мая – с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00;
• 3 и 10 мая – с 9.00 до 14.00 и с 15.00 до 20.00.
• 5 мая – день профилактики; 
•1, 2, 8, 9 мая – выходные дни.
Ведомство также напоминает, что широкий спектр госуслуг 

можно получить в электронном виде, через Единый портал 
www.gosuslugi.ru. Кроме того, для физлиц платформа позволяет 
оплачивать госпошлину со скидкой 50%.

Никита ИВАНОВ

Чаще покупали рыбу и мясо
Перед Пасхой во всех районах Барнаула прошли предпразд-

ничные продовольственные ярмарки. Их общий товарообо-
рот составил 10,2 млн. рублей.

В пресс-службе городской мэрии отметили, что цены на ярмарках 
ниже на 7–31%, чем в торговых сетях, и на 10–24%, чем на рынке. 
Наибольшим спросом пользуются мясо и мясные полуфабрикаты, 
рыба, колбасные изделия и мясные копчености. С начала года было 
организовано 8 ярмарок, объем продаж составил 49 млн рублей.

Следующие продовольственные ярмарки пройдут в Барна-
уле 30 апреля.

Татьяна ПЕРВОВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Жительница Стан-Бехтемира 
Бийского района Фаина Черевач –  
человек, у которого две родины. 
Первая – село, в котором роди-
лась, выросла и живет. Вторая –  
Ленинград, откуда в 1941 году на 
Алтай приехали ее родители. На 
днях у «АП» появился повод, что-
бы побывать в гостях у Фаины 
Михайловны. В числе других пяти 
знатных животноводов края она 
удостоена звания лауреата премии 
«За верность профессии» имени 
Евдокии Бабич и Анны Дробот.

Семей� ные тай� ны
– Я колхозница, из колхоза и на пенсию 

ушла. Ребенок войны, ветеран труда, как и 
многие мои ровесники. Все как у всех, особо 
и рассказывать-то нечего. Когда нынешний 
руководитель хозяйства Николай Семенович 
Климов мою кандидатуру на награждение 
представил, обрадовалась, конечно, хотя и уди-
вилась, – скромничает женщина, чья семейная 
история заслуживает отдельной статьи.

Ее родители, Анна и Михаил Ли-У – бло-
кадники, спасенные из осажденного города. 
Приехали в начале Великой Отечественной 
на Алтай и обосновались в Стан-Бехтемире. 
Старший их сын Слава оставался всю войну 
в Пскове, у родни, а Фаина уже здешняя, ал-
тайская, в 1944-м родилась. Мама и папа мало 
о себе рассказывали, так что и по сию пору 
биография рода – сплошные белые пятна для 
пенсионерки. В советское время не принято 
было родословными заниматься, а позже уже 
не осталось никого, кто мог бы рассказать.

Так, сплошная терра инкогнита – судьба 
отца, Михаила Ивановича по паспорту. Но фа-
милия его указывает на принадлежность 
к древнему китайскому роду, он и был китай-
цем, приехавшим еще до войны в Советский 
Союз из Поднебесной, где оставались братья. 
Сейчас можно лишь предполагать, в какую 
из нескольких переселенческих волн. Первая 
случилась после поражения Кантонского вос-
стания, вторая – во время конфликта на КВЖД, 
третья – в период оккупации Маньчжурии 
японскими войсками. Все три датируются 
концом 20-х – 1931 годом ХХ века, и любая 
версия может быть истинной, поскольку 
старший сын интернациональной семьи 
Ли-У к началу Великой Отечественной был 
уже подростком.

В 80-е Фаина Михайловна с мужем и стар-
шей дочерью Ларисой побывали в Ленинграде, 

но дома, в котором жили родители, не нашли. 
Возможно, это объясняет тот факт, что после 
войны они не стали возвращаться в город на 
Неве – некуда было. Так и остались на Алтае.

То, что по сердцу
В колхоз имени Калинина она пришла 

пятнадцатилетнией девчонкой после семи-
летки, и нет такого звена в животноводстве, 
в котором бы не работала Фаина Михайловна 
за сорок лет колхозного стажа – птичницей, 
свинаркой, дояркой, когда доили еще вручную 

и на себе бидоны с молоком носили, и, нако-
нец, оператором машинного доения. 

Молодую передовичку колхоз отправлял 
высшее образование получать, на ветврача 
учиться, да не могла она маму надолго оста-
вить, у той было больное сердце. 

В 48 лет женщина овдовела. Муж, Алексей 
Ильич, шофер и тоже колхозник. Новых по-

пыток устроить личное счастье Фаина Ми-
хайловна не делала. Из-за детей. Берегла их 
души. Не хотела, чтобы расстраивались из-за 
«чужого дяди» в отчем доме. Сын Сергей на 
тот момент в армии служил, дочь Лариса уже 
замуж вышла.

А горечь потери сублимировала в рабо-
те. И сейчас, когда уже почти четверть века 
на пенсии, она легко увлекается, едва разговор 
заходит о животноводстве: 

– У нас в хозяйстве высокоудойная черно-пе-
страя порода была. Мы старались сохранять 
коров и их продуктивность, ведь от этого на-
прямую зависела наша зарплата. Но того уровня, 
что есть сейчас, не достигали. «Трехтысячни-
цы» в наше время считались рекордсменками, 
а сейчас в год от коровы и 10 тысяч литров на-
даивают и никого это не удивляет. 15-16 литров 
в день давали самые молочные, а теперь и до 
50 доходит. Самая большая группа в мое время – 
45 голов, сейчас по 70–80 набирают. Красивые 
цифры, конечно, но ведь и животные при таком 
интенсивном производстве быстро уходят, 
выбраковываются. Такое механизированное 
отношение к ним мне не по душе. Я помню, как 
у нас начиналась дойка. Угостишь буренку, на 
ушко ей пошепчешь, бока почешешь – иначе 
она тебе еще и не все молоко отдаст.

– Фаина Михайловна, а какой тогда ваша 
зарплата была?

– Высокой, даже по сравнению с городом, 
250–300 рублей в месяц. Но я набирала пер-
вотелок, раздаивала их, и мой заработок до 
450 поднимался. Мы хорошо тогда жили, 
достойно. Я ведь и дома коров держала. Сей-
час, правда, силы уже не те, из живности на 
дворе остались только индоутки, кролики 
да кошки. Иногда скучаю по работе, и если 
бы не возраст, пошла бы снова на ферму, по-
жалуй. Сейчас ведь там одно удовольствие 
работать. Все современное, высокий уровень 
автоматизации, сухо, тепло, чисто, и молоко 
само по молокопроводу течет.

День выдался погожим, и хозяйка дома пове-
ла нас во двор, показать «достопримечательно-
сти». Небольшую тепличку – в ней она раннюю 
зелень выращивает, внуков побаловать. Одна 
беда, рассыпался в труху старый поликарбонат, 
а за два листа нового, резко подорожавшего, 
пришлось около 4 тысяч рублей отдать.

– «Золотые» огурчики будут в этом году, 
однако, – посетовала пенсионерка, но тут же 
и преобразилась: – Зато смотри, как приро-
да просыпается. И вода у нас тут целебная, 
«Серебряный ключ». Слышали, наверное? 
И солнышко. И бор вокруг. И Бия, ничем не 
хуже Невы. Благодать, которую в другом месте 
и не сыщешь.  

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  НОВОСТИ  .

Транспортную доступность 
в Рубцовском районе обсуди-
ли на встрече с уполномо-
ченным по правам человека.

Проезд по праву
Уполномоченный по правам че-

ловека в Алтайском крае Борис Ла-
рин провел зональное совещание 
в Рубцовском районе. Он не только 
отчитался о своей работе за минув-
ший год, но и с готовностью обсудил 
самые злободневные проблемы.

Большое внимание было уделено 
обеспечению общественным транс-
портом, что особенно актуально для 
жителей пяти районов, в том числе 
Рубцовского.

Глава района Петр Афанасьев на-
помнил, что без регулярного транс-
портного сообщения остается целый 
ряд населенных пунктов. Кроме того, 
после признания маршрутов межму-
ниципальными сельчане лишились 
права льготного проезда.

В пяти территориях Алтайского 
края районный центр находится 
в ином муниципальном образо-
вании. Это произошло не вчера, 
а было всегда. Когда прокуратура 
выяснила сей факт, то потребовала 
соблюсти букву закона. И, как ни 
парадоксально, тем самым были 
нарушены права человека. Пере-
возчики отказались обслуживать 
часть маршрутов, и люди лишились 
возможности поездок.

Борис Ларин подчеркнул, что 
транспортное обеспечение – это 
вопрос реализации многих прав: на 
передвижение, образование, получе-
ние медицинской помощи, государ-
ственных услуг и других. Именно за 
этим сельчане едут в город.

Автобус на горйзонте
Приглашенный на встречу на-

чальник отдела автомобильного 
транспорта регионального мини-
стерства Антон Блинов проинфор-
мировал, что в Рубцовском районе 
проблема по Вишнёвке, VI Конгрессу 
Коминтерна, Новониколаевке, Бу-
грам и Романовке должна быть ре-
шена к началу лета. Скоро Минтранс 

объявит конкурс. Есть пассажиро-
перевозчик, готовый обслуживать 
данные направления.

Правительство региона прини-
мает меры для сохранения муници-
пальных маршрутов. В частности, 
приобретены новые автобусы. В Руб-
цовский район их поступило пять.

Представитель Минтранса также 
сообщил, что обсуждается возмож-
ность предоставления муниципали-
тетам субсидий, чтобы дотировать 

работу общественного транспорта. 
Пассажироперевозки, особенно 
в сельской местности, убыточны.

Блйзко, а не возьме�шь
Что касается транспортных льгот, 

то они закреплены краевым законо-
дательством. Как выяснилось в ходе 
встречи, по сути, нет противоречий 
закону в том, чтобы распространить 
их на межмуниципальные маршру-
ты в тех случаях, когда администра-
тивный центр района находится в го-
роде. Необходимо соответствующее 
решение на уровне Алтайского края.

Прежде всего, это поставит в рав-
ные условия всех льготников. Се-
годня житель, например, Поспели-
хинского района едет в райцентр, 
пользуясь социальным проездным, 
а Рубцовского – за полную стоимость.

Возвращение льгот также сделает 
маршруты более привлекательными 
для предпринимателей. Они станут 
получать компенсации за перевоз-
ку данной категории пассажиров. 

К тому же наличие льгот – гарантия, 
что сельчанин воспользуется именно 
общественным транспортом, а не 
услугами частника.

Вызовйте врача
Среди других актуальных тем 

участники совещания обсудили со-
стояние медицины, отметив остроту 
кадрового обеспечения. В некоторых 
больницах вместо врачей на приеме 
фельдшеры. В отдельных населен-
ных пунктах Алтайского края стоят 
закрытыми ФАПы.

Выпускники медвузов всеми 
силами пытаются «зацепиться» 
в крупных городах, а не ехать в де-
ревню. Даже возможность участия 
в госпрограммах «Земский доктор» 
и «Сельский фельдшер» не привле-
кает. Приносит результат, хоть и не 
стопроцентный, обучение по целе-
вому направлению.

– Я убежден, что нужно вернуть 
систему распределения молодых 
специалистов. Если учишься за счет 

государства, то обязан отработать 
там, куда оно направит. Не считаю 
это нарушением прав человека, – 
поделился своим мнением уполно-
моченный.

Третья беда
Борис Ларин назвал третьей бедой 

России жилищно-коммунальное хо-
зяйство. Много нареканий вызывает 
работа региональных операторов 
по вывозу мусора. Совершенно от-
сутствует обратная связь. Жители 
не могут решить свои вопросы: 
телефоны не отвечают, и даже по 
интернету связаться невозможно. 
Надо, чтобы представитель регопе-
ратора регулярно выезжал в районы 
и проводил прием граждан.

В Рубцовской зоне ситуация ос-
ложняется тем, что «ВторГеоРесурс» 
подал заявление о признании себя бан-
кротом. В сельсоветах опасаются, что 
вывозить отходы перестанут и снова 
образуются свалки. Тем более, весной 
все активно чистят территорию.

Недоработкй  
в законе

Уполномоченный выразил свое 
отношение к ряду законов, которые 
явно недоработаны и действуют не 
в интересах людей. Один из них –  
об ответственном отношении к жи-
вотным. Он предполагает отлов, 
стерилизацию бездомных собак 
и кошек и последующее их воз-
вращение на прежнее место. При 
этом, если собака кусалась, то ее 
агрессивность не исчезла. Люди же 
хотят другого: обезопасить себя и 
детей от бродячих животных. И это 
проблема не только отдельно взя-
того района или Алтайского края, 
а всей России.

Многие вопросы уполномоченные 
по правам человека в регионах под-
нимают на уровне властей.

– Мы обязательно с коллегами бу-
дем говорить о том, как повысить 
эффективность воздействия на за-
конодательные органы с тем, чтобы 
наши предложения реализовыва-
лись как можно быстрее, – заверил 
Борис Ларин.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  ПРИОРИТЕТЫ .

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

Чья льгота с краю

Животные любят ласкуТысячи кедров   
для жизни

Транспортная доступность – одна из  главных проблем района.

«И вода у нас тут целеб-
ная, «Серебряный ключ». 
И солнышко. И бор во-
круг. И Бия, ничем не 
хуже Невы. Благодать, 
которую в другом месте 
не сыщешь».

(Начало на 1 стр.)
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  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
26 апреля – День нотариата

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днём нотариата!

Ваш профессиональный праздник появился всего шесть 
лет назад. Указ Президента Российской Федерации об 
установлении Дня нотариата стал свидетельством признания 
роли этого института в жизни общества и государства.

Сегодня нотариат эффективно защищает права и законные 
интересы граждан и юридических лиц, способствует 
стабильности в сфере экономических, имущественных 
отношений, достойно реализует особую миротворческую 
миссию, предупреждая судебные споры. Жители Алтайского 
края могут рассчитывать на высококвалифицированную  
и беспристрастную позицию 139 профессионалов своего дела.

Благодарим вас за большой вклад в повышение 
правосознания и правовой культуры граждан.

Желаем крепкого здоровья, благополучия и успехов!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.
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В ходе февральской сессии 
Алтайского краевого За-
конодательного Собрания 
депутат фракции КПРФ, 
студент Индустриального 
института АлтГТУ Андрей 
Чернобай обратился к гу-
бернатору края по теме 
низких стипендий учащихся 
средних профессиональных 
училищ. Правительство 
региона в лице министра 
финансов Даниила Ситни-
кова заявило, что прави-
тельство готово обсуж-
дать этот вопрос. О том, 
что изменилось после того 
выступления, наш разговор 
с другим депутатом фрак-
ции КПРФ, тоже студентом 
Александром Волобуевым.

– Александр, расскажите, 
почему за вопрос повышения 
стипендий взялись вы, а не 
поднявший тему Андрей Чер-
нобай?

– В январе к нам обратились сту-
денты по поводу мизерных стипен-
дий в среднем образовании Алтай-
ского края. Они интересовались, 
почему в последние годы ни разу не 
было повышения стипендии, хотя 
в высшем образовании они еже-
годно увеличиваются. Мы вопрос 
этот транслировали правительству 
на февральской сессии. Выступле-
ние на сессию подготовил Андрей. 
Поскольку «движение пошло», но 
он живет в Рубцовске, а я в Барна-
уле, мы решили, что заниматься 
этим вопросом будет проще мне. 
Тем более что мы состоим в одной 
молодежной организации – ЛКСМ 
РФ (Ленинский Коммунистический 
Союз Молодежи. – Ю. К.), так что, 
можно сказать, мне поручили. 
К слову, в АКЗС трое комсомоль-

цев: еще есть Антон Арцибашев, 
заместитель руководителя фрак-
ции КПРФ.

– Повышение стипендий – 
важная работа молодежной 
организации?

– Сфера нашей деятельности 
гораздо шире: ЛКСМ РФ защищает 
интересы рабочей и учащейся моло-
дежи. Одной из наиболее значимых 
проблем для молодых людей являет-
ся вопрос материального достатка. 
Размер стипендий, которые полу-
чают в краевых государственных 
бюджетных профессиональных 
образовательных учреждениях, не 
менялся с 2014 года: академическая 
стипендия 560 рублей, социальная – 
840. А между тем, если бы академи-
ческая стипендия ежегодно индек-
сировалась на уровень инфляции, 
то вместо 560 рублей сейчас было 
бы 926 рублей.

– А какую стипендию получают 
в вузах?

– У нас в АлтГУ стипендия – 2400 
рублей, отличники получают более 
3,5 тысячи. Кстати, в колледже АлтГУ 
(среднее профессиональное образова-
ние) стипендия чуть больше тысячи 
рублей. Это выше, чем в краевых кол-

леджах, но тоже очень мало. Поэтому 
студенты вынуждены работать ку-
рьерами, грузчиками, сторожами, 
дворниками, а у кого есть возмож-
ность – таксистами, чтобы быть менее 
зависимыми от родителей. А любые 
подработки идут в ущерб образова-
нию, что впоследствии сказывается на 
экономической ситуации в регионе.

Простой пример – сыроделие. 
Алтайский край недавно потерял 
«сырную корону», наш регион уже 
не первый по объемам производства 
сыра. Хотим вернуть первенство? Так 
почему же тогда в колледже АлтГУ 
стипендии выше, чем в Академии 
сыроделия? Логика простейшая: 
будет у сыроделов хорошая сти-
пендия – можно будет подготовить 
больше профессиональных кадров, 
потому что у молодежи появятся же-
лание и стимул.

– Какой размер стипендий, на 
ваш взгляд, будет являться 
стимулом?

– КПРФ считает, что стипендии 
любого уровня образования долж-

ны быть не ниже прожиточного 
минимума. Только так студенты 
будут иметь возможность полностью 
отдаваться получению образования. 
Конечно, при нынешних подходах 
к формированию бюджета увеличить 
стипендии сразу до 10 тысяч невоз-
можно, но к этому нужно стремиться.

– Что вы еще предприняли 
помимо заявления на сессии 
АКЗС?

– Мы обратились к Губернатору 
Алтайского края с предложением 
о пересмотре существующих нор-
мативов: академическую стипен-
дию предложили установить на 

уровне не менее 1000 рублей без 
учета районного коэффициента, 
а социальную – на уровне не менее 
1500 рублей, а также ввести еже-
годную индексацию на уровень 
инфляции. Конечно, ни на тысячу, 
ни на полторы тысячи нормально 
учиться невозможно, но пересмотр 
нынешних нормативов – это то, 
с чего необходимо начать.

Ответ на наше обращение при-
шел из Министерства образования и 
науки. Вместо обоснования сложив-
шейся ситуации (почему стипендии 
не увеличиваются) Министерство 
рассказало о том, какие стипендии 
могут дополнительно получать сту-
денты. И все...

Вместе с тем сегодня есть норма-
тивы, утвержденные на федеральном 
уровне. Но, согласно федеральным 
нормативам, стипендии в профу-
чилищах не могут быть ниже 
539 рублей (619,85 рублей с рай-
онным коэффициентом). Мера по 
приведению краевых нормативов 
к федеральным, конечно, повлечет 
увеличение стипендий, но это очень 

небольшое увеличение, и его размер 
нас не устраивает.

– Каковы дальнейшие дей-
ствия?

– Мое предложение – установить 
стипендии выше федерального нор-
матива, чтобы хотя бы компенсиро-
вать «неиндексацию» за несколько 
лет (до 1000 и 1500 рублей).

Мы считаем, что правительство 
региона имеет право устанавливать 
стипендии выше федеральных нор-
мативов, будем надеяться, что Виктор 
Петрович пойдет навстречу 30 тыся-
чам студентов края и примет предло-
жения КПРФ. К отчету губернатора 

наша фракция уже подготовила такой 
вопрос, ждем ответа на его выступле-
нии перед депутатами уже на этой 
сессии 29 апреля. Если же повыше-
ния стипендии не будет, КПРФ счи-
тает возможным внести изменения 
в краевой закон «О стипендиальном 
обеспечении» и вернуть краевому пар-
ламенту право самостоятельно уста-
навливать размер стипендий (от этого 
права АКЗС добровольно отказалось 
в 2013 году). Сейчас такая возможность 
более чем реальна, ведь у «Единой Рос-
сии» в АКЗС нет большинства.

– То есть вы готовите зако-
нопроект о стипендиях?

– Скажем так, фракция КПРФ 
к этому готова.

– Но ведь там нужно будет 
экономическое обоснование...

– Необходимая информация у нас 
есть. В Алтайском крае работает 
39 бюджетных профессиональных 
образовательных учреждений, 
в которых обучается 54 тысячи 
студентов, из них около 30 тысяч 
получают стипендии (17 130 человек – 
академические). Если увеличивать 
академическую стипендию до тех 
размеров, которые предложили мы 
(1000 рублей плюс районный коэффи-
циент), то необходимо дополнитель-
но около 121 миллиона рублей в год.

– Для бюджета края это не 
такие уж большие деньги, но 
правительство же спросит, 
где их взять?

– С 2014 года бюджет края вырос 
более чем в два раза, а в прошлом году 
он вообще был исполнен с профици-
том в 7,5 миллиарда! То есть эти день-
ги просто не были истрачены. Вот 
вам и средства! Можно посмотреть, 
какие статьи бюджета исполнялись 
хуже всего, и перераспределить день-
ги в стипендиальный фонд.

Беседовал Юрий КРАСИЛЬНИКОВ, 
пресс-секретарь Алтайского крайкома 

КПРФ.

22 апреля барнаульских 
библиоманов в Шишковке 
встречали песнями и пля-
сками скоморохи и цыгане. 
Гадали по книгам, открыва-
ли тайны книгохранилища, 
проверяли гостей на знание 
истории Алтая.

Цыгане дружною толпою
На один вечер по традиции глав-

ная библиотека края превратилась 
в ярмарку талантов. Наступила 
«Библионочь-2022». Библиотекари 
во главе с директором Шишковки 
Татьяной Егоровой перевоплотились 
в цыган, а первокурсники Алтай-
ского государственного институ-
та культуры (АГИК) – в задорных 
скоморохов. Энергия у студентов 
била ключом, поэтому их трудно 
было остановить, вывести из роли 
и сколько-нибудь долго удержать 
на одном месте.

Но нам все же удалось на мгнове-
ние сосредоточить на себе внимание 
студентки Анастасии Сергеевой, ко-
торая еще несколько минут назад 
самозабвенно читала рассказ о том, 
как держала пост купчиха, да не 
выдержала. Яркий костюм, черные 
косы, сама – кровь с молоком. Как тут 
не поверить, что на сцене – XIX век?

– Мы – будущие актеры драмати-
ческого театра и кино, нас принесло 
прямо с самой выдающейся ярмарки 
АГИК, – взахлеб начала рассказывать 
Настя, при этом не переставая сле-
дить глазами за своими однокурс-
никами, которые без нее развлекали 
зрителей. – Я приехала в Барнаул из 
Москвы, чтобы учиться актерскому 
мастерству. Люблю забавляться та-
кими ярмарками, здесь очень весело.

Добавлял праздничной атмосфе-
ры центр эстетического воспитания 
«Песнохорки». Юные артисты про-
славленного коллектива чувство-
вали себя в атмосфере народных 
гуляний как рыба в воде, задавая 
тон празднику.

– У нас, как всегда, большая игро-
вая программа. Мы учим играть 
в подвижные народные игры Ал-
тайского края: «Золотые ворота», 
«Как у дяди Трифона», «У Маланьи 
у старушки», «Растяпа». Всем очень 
нравится, – уверяет педагог дополни-
тельного образования центра эсте-
тического воспитания «Песнохорки» 
Анна Терентьева. – Дети и взрослые 
с удовольствием открывают для себя 
песни, танцы, обычаи, обряды Алтая.

Яркое, задорное начало с ярма-
рочными закличками, песнями 
и играми постепенно перетекло в за-
нимательные экскурсии, викторины 
и мастер-классы. На одной из площа-
док собрались знатоки исторической 
архитектуры Барнаула. На большом 
экране возникала часть картинки 
старинного здания, после этого веду-
щая просила угадать, что же это. Если 
никто не откликался, открывался еще 
один кусочек картинки. После того 
как кто-нибудь все же догадывался, 
ведущая рассказывала об истории 
этого памятника архитектуры.

У некоторых зданий, как у лю-
дей, довольно интересная судьба. 
Например, в годы Великой Отече-
ственной войны в здании Народного 
дома, а ныне краевой филармонии 
располагался Московский камерный 
театр Таирова. В здании Крестовоз-
движенской церкви, где много лет на-
ходился Барнаульский планетарий, 
в 30-е годы XX века была изба-читаль-
ня, в 40-е – столовая, затем макарон-
ная фабрика, позже мастерская по 
реставрации электроламп.

А сколько было в «Библионочь» 
мастер-классов! Желающие сделать 
куклы-обереги, изготовить сувени-
ры из керамики, раскрасить мат-
решек выстраивались в очередь, 
записывались в группы, терпеливо 
ожидая своего времени.

Ажиотаж был у стола, где с кам-
ней копировали пиктограммы, 
чтобы потом украсить рисунками 

древних людей интерьер своих квар-
тир. Такой мастер-класс проходил 
в Шишковке впервые. Вела его крае-
вед Елена Назаренко. Уже 17 лет она 
занимается изучением наскальных 
рисунков, даже выпустила книгу на 
эту тему «Сказки Большого Алтая».

Незатейливые рисунки древних 
людей вызвали большой энтузиазм 
у автора статьи. Мол, дело-то пле-
вое, взялась копировать рисунок 
с оленем и напортачила в самом 
конце, к огорчению руководителя 
мастер-класса. Но у современных 
любителей живописи есть одно не-
большое оправдание. Мастер-класс 
проходил 80 минут, а у древних 
художников времени на создание 
оленя или охотника было куда боль-
ше. И им некуда было торопиться, 
наоборот, племя кормило и поило 
творческого человека за свой счет, 
пока он увековечивал жизнь воинов.

В отделе редкйх кнйг
Традиционно много желающих 

в отделе редких книг.
Приходят поглазеть на старинные 

«Апостолы», часословы и псалтыри 
как дети, так и взрослые. Нас в свете 
последних событий заинтересовал 
вопрос, кто изготавливал бумагу 
для книг начиная с XVI века. Об этом 
рассказала сотрудник отдела редких 
книг Ольга Трухина. Оказалось, что и 
тогда бумага для книг поставлялась 
в Россию из-за границы, а точнее, из 

Франции и Голландии. Так как ло-
гистика была довольно запутанной, 
сырье везли из Франции английские 
купцы через Архангельск, затем в Во-
логду водным путем, а потом в зиму 
на санях доставляли в Москву, книги 
стоили дорого. «Апостол» продавал-
ся по 98 копеек. Краска для печати 
тоже изготавливалась за границей. 
Выходит, что в XXI веке в полиграфии 
мало что изменилось. Сырье мы до-
ставляем по-прежнему из-за границы. 
А вот учебники и популярные книги 
для простого народа раньше были 
дешевыми, поскольку делали их из 
отечественного сырья или остатков бу-
маги. Азбуку продавали за 1 копейку.

Быть в библиотеке и не захватить 
с собой книгу – это моветон.

В книжных развалах я обнару-
жила сборник киноповестей Эль-
дара Рязанова. Мой библиотечный 
улов этим не ограничился. Сыграв 
в одной из ярмарочных лавок в игру 
«Вытяни пожелание», я пообещала 
себе обучиться книжной вязи у кал-
лиграфа. И уже записалась на серию 
мастер-классов по пиктограмме. 
Надо же, в конце концов, освоить 
рисунок древних людей. А вы чему 
научились в «Библионочь-2022»?

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Андрей КАСПРИШИН 

 (фото)

  БИБЛИОНОЧЬ .

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Книжный разгуляй

Какой должна быть стипендия?

«КПРФ считает, что стипендии любого 
уровня образования должны быть не 
ниже прожиточного минимума».
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Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» ООО «Агрофирма «Успех» уве-
домляет участников долевой собственности на земельный уча-
сток с кадастровым номером 22:01:030701:708 о проведении обще-
го собрания, которое состоится 31 мая 2022 г. в 10.00 по адресу:  
Алтайский край, Алейский район, п. Алейский, ул. Советская, 
д. 1 (здание сельсовета).

Повестка дня:
1. Выборы уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
2. Прочие вопросы.

Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» ООО «Агрофирма «Успех» уве-
домляет участников долевой собственности на земельный уча-
сток с кадастровым номером 22:01:020501:102 о проведении обще-
го собрания, которое состоится 30 мая 2022 г. в 10.00 по адресу:  
Алтайский край, Алейский район, с. Кировское, ул. Комсомоль-
ская, д. 11 (здание сельсовета).

Повестка дня:
1. Выборы уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
2. Прочие вопросы.

Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» ООО «Агрофирма «Успех» уве-
домляет участников долевой собственности на земельный уча-
сток с кадастровым номером 22:01:030103:651 о проведении обще-
го собрания, которое состоится 30 мая 2022 г. в 11.00 по адресу:  
Алтайский край, Алейский район, п. Заветы Ильича, ул. Садо-
вая, д. 17 (здание сельсовета).

Повестка дня:
1. Выборы уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
2. Прочие вопросы.

Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» ООО «Агрофирма «Успех» уве-
домляет участников долевой собственности на земельные участ-
ки с кадастровыми номерами: 22:01:030103:667; 22:01:030103:668; 
22:01:030103:669; 22:01:030103:670 о проведении общего собра-
ния, которое состоится 30 мая 2022 г. в 15.00 по адресу: Алтай-
ский край, Алейский район, п. Заветы Ильича, ул. Садовая, д. 17 
(здание сельсовета).

Повестка дня:
1. Выборы уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
2. Прочие вопросы.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик: Тхакумачева Н.А. (Алтайский край, Красногорский 
район, с. Быстрянка, ул. Кирова, д. 66, тел. 8-905-929-3523).

Кадастровый инженер: Шаталов И.В., аттестат № 54-14-586  
(г. Новосибирск, ул. Площадь Труда, д. 1, оф. 100, e-mail: schatal@bk.ru,  
тел. 8-923-648-3905).

Исходный земельный участок: кадастровый номер 22:20:020003:65, 
адрес: Алтайский край, Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные письменные возражения и (или) предложения о доработке 
проекта межевания можно в течение 30 дней со дня опубликова-
ния извещения по адресу кадастрового инженера.

Сообщение  
о проведении общего собрания участников долевой  

собственности на земельный участок из земель  
сельскохозяйственного назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ от 
24 июля 2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» администрация Приобского сельсовета Быстроистокского рай-
она Алтайского края извещает участников долевой собственности 
на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения 
с кадастровым номером 22:07:170001:138, расположенный по адре-
су: Российская Федерация, Алтайский край, Быстроистокский 
район (участок находится примерно в 15 км по направлению на 
юго-восток от с. Приобское), о проведении общего собрания участ-
ников долевой собственности на указанный земельный участок 
по инициативе Баркалова Игоря Борисовича, являющегося участ-
ником долевой собственности на данный участок.

Адрес места проведения общего собрания: Алтайский край, Бы-
строистокский район, с. Приобское, ул. Молодёжная, д. 2 (здание ад-
министрации Приобского сельсовета).

Дата и время проведения общего собрания: 7 июня 2022 г.  
в 12 час. 00 мин.

Начало регистрации участников общего собрания: с 11 час.  
00 мин.

Для регистрации и участия в общем собрании собственники зе-
мельных долей должны при себе иметь:

– паспорт гражданина РФ или иной документ, удостоверяющий 
личность;

– документ, удостоверяющий право собственности на земельную 
долю (свидетельство о государственной регистрации права, выписка 
из Единого государственного реестра прав на недвижимость и т. п.);

– доверенность, удостоверенную нотариально или органом мест-
ного самоуправления, если лицо действует на общем собрании от 
имени участника долевой собственности (представитель).

Повестка дня общего собрания участников долевой собственно-
сти на земельный участок:

1. Избрание председателя и секретаря общего собрания, чле-
нов счетной комиссии по подсчету голосов участников собрания.

2. О передаче в аренду ИП главе К(Ф)Х Стебунову Игорю Михайло-
вичу (ОГРНИП 315220400007890) земельного участка с кадастровым 
номером 22:07:170001:138, расположенного по адресу: Российская 
Федерация, Алтайский край, Быстроистокский район (участок на-
ходится примерно в 15 км по направлению на юго-восток от с. При-
обское), и условиях договора аренды земельного участка.

3. О лице, уполномоченном от имени участников долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастровым номером 22:07:170001:138 
без доверенности действовать при уточнении и согласовании ме-
стоположения границ земельного участка, находящегося в общей 
долевой собственности, а также смежных земельных участков, при 
обращении с заявлениями о проведении государственного када-
стрового учета и (или) государственной регистрации прав на не-
движимое имущество в отношении земельного участка, находяще-
гося в долевой собственности, и образованных из него земельных 
участков, в том числе с заявлениями о снятии с кадастрового уче-
та земельных участков, сведения о которых носят временный ха-
рактер, а также заключать и расторгать договоры аренды данного 
земельного участка и совершать от имени участников долевой соб-
ственности на земельный участок иные действия, предусмотрен-
ные Федеральным законом от 24 июля 2002 г. № 101-ФЗ «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного назначения», об объеме и сроках 
таких полномочий.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания, и в том числе с проек-
том договора аренды земельного участка: Алтайский край, Бы-
строистокский район, с. Приобское, ул. Молодёжная, д. 2 (здание 
администрации Приобского сельсовета).

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным 
на обсуждение общего собрания, и в том числе с проектом договора 
аренды земельного участка: с даты публикации настоящего сообще-
ния по 7 июня 2022 г., в рабочие дни с 9 час. 00 мин. до 16 час. 00 мин.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Кадастровым инженером Романцовым Евгением Анатольеви-
чем, 659610, Алтайский край, Смоленский район, п. Кировский,  
ул. Солнечная, д. 5-1, romanzob@mail.ru, тел. 8-960-944-0643, в отноше-
нии земельного участка с кадастровым номером 22:41:030501:1149, 
расположенного: Алтайский край, Смоленский район, в 8,6 км 
северо-западнее здания администрации Новотырышкинского 
сельсовета, на землях ЗАО «Белокурихинское», выполняются ка-
дастровые работы в связи с образованием земельного участка пу-
тем выдела в счет долей в праве общей долевой собственности на 
земельный участок из земельного участка с кадастровым номером 
22:41:030501:1149.

Заказчиком кадастровых работ является Савенко Александра 
Ивановна, проживающая: с. Новотырышкино, ул. Савко, д. 74.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка и пред-
ставить возражения можно в течение 30 дней с момента публика-
ции по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смо-
ленское, ул. Соболева, д. 11.

Управление Алтайского края по труду и занятости населения 
выражает глубокие соболезнования родным и близким по пово-
ду кончины

ВОРОНКОВОЙ
Натальи Анатольевны,

специалиста управления.
Скорбим вместе с вами.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.

 9 Утерянный диплом № 05 2992, выданный Родинским 
медицинским училищем Алтайского края в 1990 г. на 
имя Рогожкиной Оксаны Александровны, считать не-
действительным.

Настоящие книгочеи не изменяли себе.На мастер-классе.

Библиотекари в необычных образах.
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Футболисты барнаульского 
«Динамо» в двух первых до-
машних матчах 2022 года 
не смогли забить ни одно-
го гола, а заодно продлили 
безвыигрышную серию до 
двенадцати игр.

П����� ����� �� ������
21 апреля в столицу Алтайского 

края с перерывом почти в полгода 
вернулся большой футбол. Местные 
болельщики очень скучали по нему. 
Иначе и не объяснить их пусть и не-
массовое, но присутствие на холод-
ных, промокших от дождя трибунах. 
Вот-вот должен был стартовать матч 
23-го тура чемпионата второго диви-
зиона ФНЛ между барнаульским «Ди-
намо» и «Уралом-2» из Екатеринбурга.

И кажется, всем людям в бело-си-
ней атрибутике было не до пронизы-
вающего ветра и моросящих «слез» 
неба. Только команды стали выхо-

дить из подтрибунного помещения, 
как вся торсида зарукоплескала, 
шумно встретив своих любимцев.

Для динамовцев это была первая 
домашняя игра в весенней части се-
зона, но далеко не первая в календар-
ном году. Ранее подопечные тренера 
барнаульского «Динамо» Александра 
Суровцева потерпели два выездных 
поражения с одинаковым счетом 1:2 
– от миасского «Торпедо» и «Спарта-
ка-Туймазы». Это усугубило и без того 
незавидное положение барнаульской 
команды в турнирной таблице, где 
она уже давно опустилась в под-
вальную часть, а череда из десяти 
матчей без побед спонсировала ее 
затянувшееся падение.

Алтайской команде нужно было 
выходить из тильта, но сделать это в 
домашней игре с дублерами «Урала» 
оказалось отнюдь не просто. Во-пер-
вых, еще во время разминки было 
видно по моторике футболистов и 
движению мяча, что качество поля 
оставляет желать лучшего (местные 

агрономы пытались привести его
в порядок еще за сутки до матча, но 
погода сильно навредила газону, раз-
мочила структуру). Далее, и это не 
новость, барнаульцы во второй части 
сезона испытывают самые серьез-
ные кадровые проблемы. За зиму 
команда потеряла сразу несколько 

ключевых футболистов: в лазарет 
из-за травм разной тяжести попали 
Антон Петухов, Иван Житников и 
Евгений Щербаков, который вообще 
теперь может завершить карьеру.

Да и уральцы далеко не выгля-
дели проходным соперником, даже 
несмотря на статус дублеров. Эта 
команда крепко сидит в середине 

таблицы и может создать проблемы 
любому, что уже не раз доказывала 
в текущем сезоне.

Н� ������� ��������
И вот какой в итоге получилась 

первая домашняя игра «Динамо»: вяз-

кой, зачастую малокомбинационной, 
но бойцовской и эмоциональной. Хо-
зяева начали встречу инициативно, 
даже заставили болельщиков вско-
чить со своих нагретых мест, когда 
Виктор Липин из хорошей позиции 
пробил головой чуть неточно. Но 
если брать в расчет всю дистанцию 
основного времени, то моментов 

таких можно было пересчитать по 
пальцам, и это касается двух ко-
манд. В решающей стадии любой 
из атак мешали результативному 
завершению либо защитники, либо 
«жидкий» газон. В итоге финальный 
свисток зафиксировал нули на табло.

– Тяжелая игра на тяжелом поле, а 
результат закономерен. Но вот толь-
ко главная проблема не в качестве 
газона, нам бы состав как следует 
укомплектовать, – делился на по-
слематчевой пресс-конференции 
Александр Суровцев. – Никого не 
хочу обидеть, но все же тяжело пока 
рассчитывать на нашу молодежь, 
они еще школьники, можно сказать.

Н������ ���������
Если уж бело-синие не познали 

вкуса победы с уральским коллекти-
вом, то надеяться на это во встрече 
с одним из лидеров чемпионата – 
«Челябинском», которая прошла на 
том же поле через три дня, было со-

всем наивно. Только не в текущих 
условиях. Хотя и нельзя сказать, что 
подопечные Александра Суровцева 
выглядели мальчиками для битья 
на фоне более серьезного оппонента. 
Первый тайм прошел штилем. Те, 
кто не видел стартовые 45 минут 
игры, уж точно ничего не упустили.

А вот во втором игровом отрез-
ке стало повеселее. Правда, не для 
алтайских болельщиков, ведь им 
пришлось наблюдать, как Богдан 
Карюкин вытаскивает мяч из сетки 
собственных ворот. К слову, это была 
единственная толковая атака гостей 
и они ее реализовали. А барнаульские 
футболисты, как ни старались орга-
низовать позиционные наступления, 
как ни штурмовали челябинскую 
штрафную навесами, ответить тем 
же так и не смогли. Приятно было, ко-
нечно, что «Динамо» пытается играть 
первым номером против потенциаль-
ного чемпиона лиги, но, как гласит 
старая футбольная поговорка, игра 
забывается, а счет остается.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Излишнее гостеприимство
  ФУТБОЛ .

  АФИША .
Ждали 25 лет – и вот!

Соревнований в программе последней недели 
уходящего апреля будет много.

Особняком, конечно, стоят чемпионат и первенство 
России по кикбоксингу в категории «Фулл-контакт», 
которые уже стартовали в стенах барнаульской «Ти-
тов Арены», а завершатся только 30 мая. Соревнова-
ний такого уровня не было в нашем регионе четверть 
века! Только представьте, в турнире участвуют около
800 спортсменов из 60 регионов страны.

Более скромное, но все же большое событие состо-
ится и на базе СШОР по боксу «Алтайский ринг», где 
с 26 по 30 мая будут биться за медали в 16 весовых 
категориях сильнейшие боксеры СФО в возрасте 13–14 
лет. Известно, что в турнире примут участие более 
220 спортсменов.

А в период с 28 по 30 мая Барнаул захлестнет движение 
ГТО: с четверга по пятницу в спортивном ядре АлтГПУ 
(проспект Социалистический, 126) пройдет краевой фе-
стиваль ГТО среди лиц с нарушением зрения, в котором 
кроме самих барнаульцев будут участвовать жители 
Бийска, Новоалтайска, Заринска, Рубцовска, Славгорода, а 
также гости из Горно-Алтайска. 30 апреля манеж АлтГТУ 
примет детский фестиваль «Юные ГТОшки» с участием 
воспитанников дошкольных общеобразовательных 
учреждений Барнаула.

А 1 мая на проспекте Ленина близ площади Советов 
в 11.00 стартует традиционная легкоатлетическая эста-
фета на призы газеты «Алтайская правда». 
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  ПАНОРАМА .
Дотянулись
до элиты

Теннисисты КНТ «Алтай» до-
срочно оформили выход в Пре-
мьер-лигу клубного чемпионата 
Федерации настольного тенниса 
России.

Краевая команда профессионалов 
лидировала в Суперлиге – втором 
по значимости эшелоне клубного 
тенниса страны – с самых первых 
игр, а в заключительном, четвертом 
туре, который стартовал в Казани 
22 апреля, обеспечила себе итого-
вое первое место уже в дебютный 
соревновательный день. Нашим тен-
нисистам нужна была всего одна 
победа, и они добыли ее уже вечером 
в пятницу во встрече с командой 
«УГМК-УОР» из Верхней Пышмы – 3:0. 
«Алтай» со следующего сезона будет 
выступать в Премьер-лиге – впервые 
в истории.

Нашли
мотивацию

Баскетболисты «Барнаула» стар-
товали в утешительном турнире 
мужской Суперлиги-1 за 9–15-е 
места с трех ярких побед.

В так называемом плей-аут с 20 по 
29 апреля между собой встречаются 
«низовые» команды минувшего регу-
лярного чемпионата – это «Уфимец» 
(Уфа), «МБА» (Москва), «Химки» (Мо-
сковская область), «Барнаул», «СШОР 
Локомотив-Кубань» (Краснодар) и 
«Динамо» (Владивосток). Рассуждать 
о значимости этого этапа крайне 
непросто, но это точно дискуссион-
ный вопрос. Ведь за плечами у кол-
лективов, занявших в «регулярке» 
места ниже восьмого, – длинный 
и зачастую изматывающий ввиду 
многих объективных причин сезон. 
А как в таком случае найти в себе 
мотивацию и силы на то, чтобы 
еще отдельно бороться за девятое 
место? Но не зря ведь считают, что 
профессионалам лишний стимул 
не нужен, вот и подопечные Евге-
ния Горева наглядно показали свой 
профессионализм. Так, «горожане» 
в стартовом матче не оставили и мо-
крого места от «Уфимца» – 101:78. За-
тем была добыта волевая победа над 
«Химками» – 78:72. А в третьем матче 
алтайский клуб разгромил хозяев 
паркета, ижевский «Купол-Родни-
ки» – 103:79.

Ох уж этот
Бухгольц!

Ведущая шахматистка Алтай-
ского края Виктория Лоскутова 
выиграла серебро на первенстве 
страны по блицу, обидно упустив 
первое место.

Посреди прошедшей недели посе-
лок Лоо Краснодарского края прини-
мал первенство России по шахматам 
среди юношей и девушек. На всерос-
сийских соревнованиях выступила и 
мастер ФИДЕ из Барнаула Виктория 
Лоскутова. Она была одной из фаво-
риток старшей возрастной группы, 
соревновательная программа кото-
рой началась с блица. И действующая 
чемпионка Европы прошла турнир 
достаточно ровно, набрав 8,5 очка 
в 11 партиях. Ровно столько же за-
работала и Екатерина Насырова из 
Казани. Девушки делили 1–2-е место, 
и в личной встрече сильнее оказалась 
Лоскутова, однако первым оценоч-
ным критерием при равенстве очков 
в положении был указан коэффици-
ент Бухгольца (считается по сумме 
очков, набранных соперницами 
каждой из претенденток на первое 
место). А по этому показателю чуть 
выше оказалась Насырова. В итоге 
наша землячка стала второй.

Покоряет Штаты
Воспитанник алтайской шко-

лы хоккея Андрей Свечников зна-
чительно подвинул собственный 
рекорд результативности за сезон 
в NHL.

В последних трех турах регуляр-
ного чемпионата барнаульский на-
падающий «Каролины Харрикейнз» 
забросил одну шайбу в ворота «Ко-
лорадо» (она стала юбилейной, уже 
30-й на счету Андрея), а также отдал 
голевой пас в матче с канадским «Вин-
нипегом» (это 38-я результативная пе-
редача Свечникова). Итого алтайский 
хоккеист в 74 играх текущего сезона 
набрал 68 очков. До этого лучшие 
показатели у барнаульца держались 
на отметке 24 гола плюс 37 передач
в позапрошлом году.

И в холод, и в зной болельщики поддерживают команду.

  СПОРТИВНАЯ ГИМНАСТИКА .
Кисло-сладкое послевкусие
В середине апреля Казань 
поочередно принимала 
женский и мужской 
чемпионаты страны по 
спортивной гимнасти-
ке, а также первенство 
России – в текущих усло-
виях это самые важные 
старты года. 

Честь Алтайского края в 
столице Татарстана защищали 
восемь спортсменов, и все они 
выступили более чем достойно, 
например главный талант края 
Сергей Найдин в споре с олим-
пийскими чемпионами четыре 
раза остановился в шаге от пье-
дестала (и не факт, что по своей 
вине), а Сергей Жабин, высту-
павший в первенстве, вообще 
привез домой серебро, которое 
выиграл на перекладине.

Р������ ������
Поскольку семь из восьми 

наших земляков, представлен-
ных на стартах в Казани, были 
воспитанниками барнаульской 
СШОР Сергея Хорохордина, 
«АП» попросила прокоммен-
тировать их выступление 
директора спортшколы – за-
служенного тренера России 
Евгения Кожевникова:

– В общем-то, наши ребята 
показали прекрасные резуль-
таты в Казани. Потрясающе 
выступил Сергей Жабин, от ко-
торого, честно признаюсь, мы 
даже не ждали медалей в этом 
году. Сразу три наших девушки 
соревновались на чемпионате 
страны в составе сборной СФО –
а это полкоманды, на мину-

точку. Вообще если сравнивать
с прошлогодними всероссий-
скими стартами в Пензе, то 
наши воспитанники прибави-
ли и в количественном пред-
ставительстве, и в качестве вы-
ступления. Тогда мы и близко 
к наградам не подбирались, а в 
этот раз практически все были 
в пределах первой десятки, а то 
и ближе. Особенно обидно за 
Сергея Найдина. Этот парень 
– уникум, такие рождаются 

не каждый год, и даже не ка-
ждое десятилетие. У него ведь 
куча медалей на юношеском 
уровне, а на взрослом пока ни 
одной, хотя он уже второй год 
числится в сборной, соревну-
ется на самом высоком уровне. 
Его четыре четвертых места 
в Казани – это, конечно, удар.
Я ждал медалей от Сергея, но в 
том, что он их не завоевал, нет 
вины самого спортсмена. Но не 
буду о грустном. Все же старты 

в Казани показали, что наша 
спортшкола достигла огром-
ного прогресса.

«��� ���, ���������?»
О том, почему в четырех 

«деревянных» наградах Най-
дина нет вины самого гимна-
ста, нам рассказал его тренер, 
Сергей Степаненко:

– Соревнования получи-
лись неоднозначными для нас. 
Во-первых, примерно за два ме-
сяца до их старта мы приехали 
на «Озеро Круглое» (тренировоч-
ная база сборной России. – Ред.), 
но Сергей сдал положительный 
тест на ковид. Пришлось уйти в 
изоляцию, потерять неделю. Да 
и повторный тест оказался поло-
жительным. Так мы потеряли 
еще несколько ценных дней. 
Затем уже началась непосред-
ственно финальная подготовка 
к соревнованиям и Найдину 
пришлось вкатываться в нее
с функциональной ямой. Но это 
не главная беда. Сергей высту-
пил на чемпионате прилично, 
за исключением двух ошибок 
на своем любимом снаряде – 
коне. Сорвался и упал. Просто 
снаряды там стояли новые, так 
сказать, не обкатанные еще. К 
гладкому покрытию пришлось 
привыкать. Вот не упади он с 
коня, то точно мог бы рассчиты-
вать на второе место. А в осталь-
ных дисциплинах его просто 
засудили, к сожалению. Вот, 
например, Серёжа прекрасно 
выступил на перекладине. Мы 
оба думали, что будет медаль, а 
судьи берут и показывают балл 
на три десятых ниже ожидае-
мого. Я потом даже отправлял 

видео всем своим друзьям-су-
дьям, в том числе зарубежным, 
которые работали на Олимпиа-
дах, просил их отсудить. И они 
все давали оценку на порядок 
выше. Четыре четвертых места 
тяжело принять. Сергей после 
соревнований спросил меня: 
«Это что, проклятие такое?» Но 
мы рук опускать не собираемся. 
Еще возьмем свое!

С��� ���������
Кто уж точно увез сплош-

ной позитив из Казани, так 
это 15-летний Сергей Жабин, 
который выиграл первую
в карьере награду на уровне 
первенства страны. Мы пого-
ворили с ним об этом.

– Серебро на перекладине 
было неожиданным даже для 
меня, – смеясь, отвечал Сергей. 
– Понимаете, спортивная гим-
настика – это такой вид спорта, 
которым начинают заниматься 
с 3-4 лет, а я пришел сюда только 
пять лет назад. И удивительно, 
что за такой короткий срок
у меня получилось добраться 
до пьедестала первенства. Там 
была большая конкуренция, 
я очень волновался. Еще, как 
назло, мне первому выпало 
выступать. Но во время своей 
программы просто забывал 
обо всем, концентрировался 
на деле. В принципе, неплохо 
у меня получилось и в личном 
многоборье, где я стал девятым. 
Эти результаты добавили мне 
уверенности в собственных си-
лах. Теперь я всерьез настроен на 
попадание в основную сборную 
России, когда стану постарше! 
– заключил уверенно Жабин. 

Домашнее поле не помогло «Динамо» прервать неудачную серию.
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Судьи не пустили Сергея Найдина на пьедестал?

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО
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